

# Leslie Dennis Cabrera Sánchez

Sergio Jiménez Ruiz

Ensayo

Antropología Médica

PASIÓN POR EDUCAR

1

B

Cuando hablamos de antropología médica nos referimos al estudio del hombre ya que estudia todos los procesos sociales, culturales, salud, enfermedad, atención, en varios países la antropología medica tenia nombres diferente y también un significado diferente, hasta que en el siglo xx en Europa se comenzó a utilizar la palabra antropología medica para nombrar ala salud y enfermedad. A lo largo del tiempo la medicina fue avanzando se comenzado a decir que el medio ambiente estaba relacionado con las enfermedades, como fue pasando el tiempo se demostró que las enfermedades tenían que ver con la sociedad. por otro lado, la antropología medica permitió un debate interdisciplinario entre enfermería, medicina y psiguiatría, como la personalidad, la influencia de la cultura en estos ámbitos, las enfermedades que se dan a través de la cultura y los trastornos étnicos. La antropología médica se asocia con la sociología médica se dio en Estados Unidos, Canadá, México y Brasil, sirvió para poder ver los problemas en los servicios, en la comunidad ya que la sociología analiza las formas de las estructuras sociales como la familia, comunidad todos los problemas sociales tienen mucho que ver con la comunidad, y la antropología médica tiene mucho que ver con los aspectos étnicos de la sociedad a través de la relación de la antropología médica con la sociología se comenzaron a dar los programas de salud comunitaria. Existen unos campos principales campos en la medicina, el primero nos habla de los aspectos sociales de salud y enfermedad, otro es la conducta social del personal de asistencia sanitaria y los usuarios, las funciones sociales de las organizaciones e instituciones de la salud, otro son los modelos sociales de los servicios de salud y la relación de los sistemas de asistencia sanitaria que interacción. Y cuando nos referimos al estudio del hombre nos habla de varias ciencias entre ellas medicina, antropología, psicología y pedagogía debemos de tener muy en cuenta que el hombre es el objeto de estudio, en la integración de medicina y antropología entra la salud – enfermedad y aquí es donde tenemos que tener muy en cuenta que el objetivo de la medicina no es atender a los enfermos si no preservar la salud de cada persona que se encuentre enferma, así comienza la formación de un médico general un medico general debe tener muy en cuenta que debe ser apasionado con lo que tiene que hacer, debe ser responsable ya que es lo mas importante en su formación como médico general y sobre todo ser comprometido, debe brindar una buena atención medica teniendo muy en cuenta el enfoque psicosociocultural, mas que nada un medico debe tener una visión antropológica por que va de la mano con los valores, costumbres, normas, estilos de vida y organización social ya que busca satisfacer las necesidades humanas que se presentan día a día, conforme se estudia la antropología médica podemos darnos cuenta que hace un cambio en el modo de pensar, de actuar y sentir estas son herramientas necesarias para tener una buena formación profesional, une elemento importante es el pensamiento lógico en la diversidad cultural, en la identidad cultural, diversidad adaptiva, transculturalismo, multiculturalismo, costumbres, tradiciones y las creencias culturales. En el proceso formativo del médico general debe tener muy en cuenta la prevención y promoción de los procesos socioculturales, comenzando con la promoción de la salud que comienza transformando los estilos de vida de las personas para que abran mas sus mentes a otros conocimientos, el conocimiento. las costumbres, la prevención de las enfermedades. El proceso formativo del médico general debe de comenzar desde las practicas comunitarias aquí comienzan haber los problemas de salud, los riesgos, la vigilancia de la salud comunitaria, comienzan a realizar los diagnósticos comunitarios, esto beneficia la atención primaria de la salud, algo en los que les ayuda a los estudiantes al tener estas prácticas es que los motiva poco a poco van desarrollando nuevas capacidades que los ayudaran hacer mejores médicos teniendo un pensamiento diferente al que tenían, cambian su forma de ser, sus actitudes, conductas, y lo mas importante sus valores, se vuelven más humanistas. Pedro Laín Entralgo veía su antropología médica como una empresa, como el conocimiento científico y metafísico del hombre, en la segunda división de la antropología médica se centra en la salud y en la enfermedad, después comenzó a ver la antropología medica como la ciencia del ser humano ya que tenia que ver con las personas sanas, enfermas, lo curable, lo mortal, la, medicina siempre se ha encargado de disminuir las enfermedades, Laín de la medicina: es el "arte de ir ganando terreno a la muerte" (teoria, 2008), Laín seguía con su método contextualizo su antropología médica, el ser humano es inquietud existencial, la salud de una empresa, la enfermedad y mas que nada la relación médico- enfermo. la antropología médica para clínicos tiene mucho que ver con sus principios ya que habla del medico actual como un inconformista en muchos sentidos. también nos habla de la cultura antro biomédica esta se define como una manera de expresarse a través del aprendizaje acerca de todo lo que tienen que ver con el hombre con una visión holística. Al haber leídos los diferentes árticos nos damos cuenta de que todos nos hablan de la antropología médica en lo social y en lo cultural pero también de la salud, la medicina y la enfermedad todo esto se relaciona comenzando con la etnografía, porque al hablar de antropología médica también hablamos del hombre, tiene mucho que ver la antropología con el hombre comenzando por sus costumbres, la manera de actuar, de pensar, su cultura. vemos como la antropología médica influye de muchas maneras en la formación de los médicos y de lo importante que es en la vida comenzando por sus prácticas comunitarias por que los ayuda hacer mejores médicos a cambiar su manera de pensar, de actuar poniéndolo en práctica desde las practicas comunitarias influye mucho para crear buenos médicos.

#### **BIBLIOGRAFIA**

### (universitat rovira i virgili)

## Bibliografía

teoria, I. a. (2008). articulos. Obtenido de Ars médica. Revista de humanidades.

universitat rovira i virgili. (s.f.). mar.urv.cat. Obtenido de breve introducción a la antropologis médica.

(scielo.sld.cu)

## Bibliografía

scielo.sld.cu. (s.f.). Obtenido de importancia de la antropologia social en la carrera de medicina.

teoria, I. a. (2008). articulos. Obtenido de Ars médica. Revista de humanidades.

universitat rovira i virgili. (s.f.). mar.urv.cat. Obtenido de breve introducción a la antropologis médica.

(orringer, 2008)

# Bibliografía

orringer, n. r. (2008). *la antropologia médica de pedro laín entralgo: historia y teoria.* Obtenido de asr medica revista de humanidades.

scielo.sld.cu. (s.f.). Obtenido de importancia de la antropologia social en la carrera de medicina.

teoria, I. a. (2008). articulos. Obtenido de Ars médica. Revista de humanidades.

universitat rovira i virgili. (s.f.). mar.urv.cat. Obtenido de breve introducción a la antropologis médica.